

Communiqué de presse



Planter des haies pour la biodiversité et l'agriculture

Un engagement croissant sur le plateau de Valensole

Depuis 2016, plus de 16 kilomètres de haies ont été plantés sur une trentaine d'exploitations agricoles du plateau de Valensole grâce à l'accompagnement du Parc naturel régional du Verdon. Un programme qui se poursuit en 2025 avec le soutien de l'État et de l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée Corse.

Limiter l'érosion, créer un microclimat, attirer les pollinisateurs ou encore protéger les cultures du vent... Les haies répondent à de nombreux besoins agricoles tout en offrant des refuges pour la biodiversité. Chauves-souris, oiseaux, insectes : une trame de haies continue permet à toute une faune de circuler, se nourrir ou se reproduire. C'est le cas notamment du Petit Rhinolophe, une chauve-souris menacée, encore bien présente dans le territoire du Verdon.

Chaque année, le Parc du Verdon propose aux agriculteurs et agricultrices volontaires un accompagnement complet : aide à la conception de haies adaptées à leurs objectifs (choix des espèces, schéma d'implantation), commande de plants d'origine locale et d'arbres fruitiers, matériel de protection (anti-gibier, paillage), organisation d'un chantier collectif de plantation, et accompagnement administratif à chaque étape.

L'objectif : des haies durables, bien intégrées dans les pratiques agricoles et bénéfiques pour tous.

Des agriculteurs engagés pour le paysage et la biodiversité

À Roumoules, Emmanuelle et Bruno, producteurs de plantes à parfum, ont planté une haie « *Ce qui était intéressant pour nous, c'était de rejoindre deux bosquets pour faire un corridor et maintenir et développer la biodiversité, mais aussi pour protéger les rosiers du vent et qu'ils se développent mieux, tout en garantissant une circulation d'air pour lutter contre les gelées de printemps et les maladies.* »

À Allemagne-en-Provence, Roxane et Maxime, éleveurs, ont choisi de remailler leur ferme d'élevage avec des haies vives. Elles offrent de l'ombre au troupeau, du fourrage complémentaire et limitent l'effet du vent. « *On a souhaité planter les haies pour favoriser la biodiversité et refaçonner le paysage agricole d'antan.* »

Des projets collectifs et pédagogiques

Les plantations sont aussi l'occasion d'impliquer les jeunes du territoire. À Riez, ce sont 13 écodélégués du collège qui sont venus aider Emmanuelle à planter ses haies, dans une belle dynamique collective. À Allemagne-en-Provence, la plantation s'est faite en deux temps, avec l'aide de jeunes de la Bergerie de Faucon et des arbres fruitiers anciens ont été ajoutés début 2025.

Agriculteurs, mais aussi particuliers : chacun peut s'informer grâce au guide du Parc du Verdon « Concevoir, planter, entretenir des haies », en accès libre sur le [site internet du Parc du Verdon](#). Une version papier peut aussi être distribuée.

Contacts au Parc naturel régional du Verdon :

Lucinne Ruff, Chargée de projets agroécologiques - lruff@parcduverdon.fr

Marlène Economidès, chargée de communication - meconomides@parcduverdon.fr

Maison du Parc – Domaine de Valx – 04 360 Moustiers-Sainte-Marie - 04 92 74 68 00 www.parcduverdon.fr